

# Enfrentamiento en Granada por un monolito de Primo de Rivera

La Asociación de la Memoria Histórica recurre a los tribunales por el rechazo del Pleno municipal, con mayoría del PP, a la moción de PSOE e IU para retirar la escultura

ELENA LLOMPART / GRANADA | ACTUALIZADO 26.03.2009 - 05:04

0 comentarios 0 votos

La Asociación para la Recuperación para la Memoria Histórica (ARMH) de Granada ha llevado a los tribunales el monolito erigido en honor de José Antonio Primo de Rivera en una plaza de la ciudad hace 37 años.

"Es indudable que el monolito de [la plaza de] Bibataubín evoca a un personaje instigador de una de las mayores atrocidades del siglo XX, como fue la Guerra Civil, y de la represión y falta de libertades durante 40 años, por lo que la asociación entiende que ese símbolo no puede pervivir", explicó el letrado de la asociación, Antonio José Vélez.

Por este motivo, y porque el monumento no goza de protección monumental -ni es Bien de Interés Cultural (BIC), ni es Monumento Nacional-, la asociación ha decidido llevar el asunto a sede judicial para que se cumpla el artículo 15 de la Ley de Memoria Histórica, por el que se insta a las administraciones públicas a la retirada de cuantos símbolos o insignias que hagan exaltación de la sublevación militar, de la Guerra Civil o de la represión franquista.

El abogado anunció ayer que se ha presentado en sede judicial un recurso contencioso-administrativo contra el acuerdo del pleno del Ayuntamiento de Granada adoptado el pasado 27 de febrero por el que, con los votos del PP, se desestimó la moción planteada por IU y PSOE de retirar el monolito.

Los argumentos del equipo de gobierno local, concretamente por el concejal de Presidencia, Sebastián Pérez, carecen, en su opinión, "de cualquier tipo de fundamento", puesto que se aludió a la "grandeza" del escultor de la obra, Francisco López Burgos, para evitar su retirada y no se hizo referencia, por contra, al supuesto valor artístico del monolito.

En este sentido, la asociación está recabando informes técnicos para que se acredite que no es un bien protegido por su calidad artística y que en caso de que pudiera serlo, se traslade a un museo adecuado para la memoria histórica. Asimismo se ha encargado al catedrático de Escultura de la Universidad de Granada Alfonso Masó un informe para evaluar la supuesta calidad artística del monolito, por lo que se podrá contrastar que el acuerdo adoptado en el pleno fue producto de una "calentura"

Al respecto, el letrado ha mostrado su "plena confianza" en que la resolución judicial será favorable para retirar el monolito porque "la Ley es clara, los monumentos fascistas deben retirarse", como ya se ha hecho en otras ciudades españolas también gobernadas por el PP y en otros lugares de Europa.

La asociación también ha redactado un manifiesto en el que se pide la retirada del monolito al ser una escultura "infame", carente de valor y en memoria de una persona que "fundó un partido fascista con amplio historial delictivo". Además, se añade que recuerda "el saludo fascista de Hitler y Mussolini" por lo que consideran que "es inconcebible que un símbolo del fascismo pueda presidir una plaza de Granada en plena democracia. Menos aún si es la plaza de Bibataubín, donde irá ubicada la futura sede del Consejo Consultivo de Andalucía", afirma el documento.

0 comentarios 0 votos

## Enlaces Patrocinados

### CigarWorld-online shop

Major cuban and dominican labels. Great cigars choice. High quality labels. Worldwide shopping.

## 0 COMENTARIOS

Ver todos los comentarios

Su comentario

Normas de uso



Un niño pasa por delante del monolito de Primo de Rivera.



## GALERÍA GRÁFICA



## Entrega de las Medallas de Andalucía

Manuel Chaves entregó los galardones y el título de Hijo Predilecto de Andalucía en el día de la Comunidad. / Fotos: Juan Carlos Muñoz / Juan Carlos Vázquez.

## GRÁFICO INTERACTIVO



## Cronología y reconstrucción de las diferentes versiones del crimen de Marta del Castillo



## DESCUBRE ANDALUCÍA

Los mejores destinos de la región



## ENCUESTA

¿Cree, como propone el PP, que el PSOE